

Discurso 4

Intervención País México Asamblea General de la UIP

Dip. Sofía Carvajal Isunza (México)

Muy estimadas y estimados compañeros de la Unión Interparlamentaria, esta mañana mis compañeras y compañeros de la delegación de México, han tenido la deferencia de permitirme expresar unas palabras a nombre de **todos** sus **integrantes**, respecto **del** tema central que nos ocupa en esta Asamblea: La paz, la justicia y las Instituciones Sólidas.

Como nación, México ha mantenido de manera constante una postura firme **en favor de la resolución pacífica de las controversias, como el camino cierto, constructivo y duradero** para resolver los conflictos y promover un mundo más justo.

Consideramos que la paz es un derecho inalienable que cada persona y comunidad merece; **un anhelo compartido por todas las naciones.**

Tradicionalmente mi país se ha comprometido con la diplomacia que aboga por el diálogo y la negociación como instrumentos primordiales para la consecución de la paz.

Como actores globales, **somos** testigos de los devastadores efectos que **la violencia tiene en muchas partes del mundo, y hoy, infortunadamente, sufrimos también de sus perniciosos efectos en nuestro país, a través del debilitamiento del Estado de derecho y el ascenso de la brutalidad del narcotráfico.**

Estamos convencidos de que la paz es el camino al que debemos aspirar como aldea global.

Por ello entendemos que no puede haber paz, si antes no hay justicia. La justicia es el cimiento de una sociedad equitativa y pacífica.

Históricamente, nuestra nación se conformó en la lucha por la justicia social, por eso creemos en la libertad con igualdad y democracia en favor de la inclusión, como principios esenciales para alcanzar la paz social.

Principios fundamentales que estamos obligados a convertir y mantener en instituciones sólidas, que den certeza y permanencia al ejercicio de esas virtudes, esenciales para garantizar la justicia y así mantener la paz.

Ningún país, incluido México, está a salvo del debilitamiento institucional, y menos aún cuando se padecen los embates del populismo autoritario o de la violencia del extremismo.

Por eso es importante primar la pluralidad y el debate interparlamentario respetuoso, enriquecido en la diversidad, como detente ante el debilitamiento institucional que prohíjan las disputas ideológicas radicales.

Debemos proponernos edificar un centro de consensos mayoritarios que soporte la gobernanza global. Solo así podemos blindar las instituciones.

Creemos en el multilateralismo y la cooperación internacional como medios para abordar desafíos comunes y construir un mundo más seguro y justo.

Prueba de ello es la constante y permanente presencia de México en espacios tan importantes como esta Unión Interparlamentaria.

Los mexicanos somos conscientes de que el entrelazamiento regional en lo global, debe ser una meta prioritaria en un mundo donde ya no hay desafíos aislados, porque nuestros problemas tienden a ser comunes, para imbricarse y volverse globales. Ante ello, solo hay una postura que asumir: la de fortalecer la arquitectura institucional de la comunidad global. México es un aliado militante de esa postura.

Muchas gracias.